

Aumentará Pemex inversión y deuda en 2009 (El Financiero 04/03/09)

Aumentará Pemex inversión y deuda en 2009 (El Financiero 04/03/09)(Redacción) Miércoles, 4 de marzo de 2009 Su pasivo neto subirá hasta 3 mil millones de dólares. Gastará 18% más recursos este año: Esteban Levín. Su producción de crudo bajará en 42 mil barriles. Este año Petróleos Mexicanos tiene previsto que su producción baje en 42 mil barriles diarios de petróleo, su inversión crezca 18 por ciento y su deuda neta aumente entre dos mil 500 y tres mil millones de dólares, esto último para atenuar la baja en el precio del crudo y atender su programa de inversiones. Esteban Levín Balcells, director corporativo de finanzas de la paraestatal, en teleconferencia con analistas para comentar los resultados registrados en 2008, indicó que "en términos del programa de financiamiento de 2009, en 2008 Pemex redujo su deuda total en dólares para fortalecer su estructura financiera y poder financiar su programa de inversiones en 2009, a pesar de la volatilidad y el deterioro de los mercados financieros. "Como resultado de las expectativas de un escenario de precios bajos en 2009, y el incremento en las inversiones de Pemex, se buscará financiamiento de entre 7.5 y 10.5 miles de millones de dólares de la siguiente manera: entre 1.5 y dos mil millones de dólares a través de agencias de crédito a la exportación; entre dos mil y dos mil 500 millones mediante créditos bancarios, y entre cuatro y seis mil millones mediante emisiones de bonos en los mercados internacionales y en el mercado local. Esas operaciones podrían variar según las condiciones de mercado, y esto traería consigo un aumento únicamente de alrededor de dos mil 500 a tres mil millones de dólares en la deuda neta", indicó. El 27 de enero Pemex estructuró un programa de notas de mediano plazo que le permitirá realizar emisiones en directo, sin utilizar vehículos financieros, por siete mil millones de dólares. La primera emisión fue a diez años por dos mil millones de dólares. De acuerdo con el funcionario, acompañado de Vinicio Suro, subdirector de planeación de Pemex Exploración y Producción (PEP), este año la paraestatal aumentará en un 18 por ciento sus inversiones como resultado del Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo. La paraestatal ejercerá 238 mil 900 millones de pesos en 2009, una cifra superior a los 227 mil 500 millones establecidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación. La diferencia -casi 37 mil millones de pesos- provendrá del Fondo de Estabilización e Inversión de Ingresos Petroleros. El 87.2 por ciento de la inversión la ejercerá PEP, con 208 mil 100 millones de pesos, esto es, un incremento del 17 por ciento respecto al presupuesto original, seguido por Pemex Refinación con 23 mil 400 millones (35 por ciento más), y Pemex Gas y Petroquímica Básica cuatro mil 200 millones de pesos. Vinicio Suro, por su parte, indicó que las metas operativas para el año 2009 de Pemex son mantener una producción promedio anual del orden de dos millones 750 mil barriles diarios -el año pasado fueron dos millones 792 mil-, un promedio anual de gas de seis mil 452 millones de pies cúbicos por día, un aprovechamiento del gas del 97 por ciento para diciembre de 2009, y un promedio anual de 93 por ciento. También esperan lograr hallazgos por dos mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Agregó que este año producirán 145 mil barriles diarios en el proyecto Aceite Terciario del Golfo -Chicontepec-, y en Cantarell y Ku-Maloob-Zaap 1.6 millones de barriles. El 20 de marzo Pemex dará a conocer su último reporte sobre las reservas de hidrocarburos.